
坂井市立春江中学校 第１学年 学年通信             

     に じ い ろ       第３号 令和６年５月３１日発行 
 

１学期の折り返しです 
 

少しずつ暑い日が増えてきました。湿度が高く、蒸し暑い夏が近づくと、どうしてもダラっとしてしまいがちです。
そんな中、玄関で聞こえる１年生の明るいあいさつや笑顔、授業や部活動で元気に活動している姿はとてもキラ
キラしていて素敵だなと思います。また、勉強に意欲的に取り組み、テストに向けて前向きに努力していたり、校外
学習などを通してクラスの仲が深まったりしているようです。６月は、１学期の折り返し地点。充実した５月を、ぜひ
６月につなげていきましょう。６月は、運動部の地区夏季大会が始まります。３年生は、これまでの集大成として大
会に臨むことになります。先輩たちの姿から多くのことを吸収していきましょう。 
 

  さて、階段の学年掲示板には、４月から「先生たちか
らのメッセージ」が貼ってあります。ぜひ、メッセージの
内容を改めて見てほしいと思います。先生たちは、１年
生のみなさんに大事にしてほしいことや、こんな中学生
になってほしいという思いを込めて書きました。入学か
ら約２か月が経ち、中学校生活にも慣れ、少しずつ自
分らしさが出せるようになってきた人も多いのではな
いでしょうか。 

その一方で、自分勝手な行動をしている人はいませ
んか？学年集会でも話がありましたが、学校はたくさん
の仲間と一緒に過ごし、たくさんのことを学んでいく場ですね。よいところはどんどん伸ばし、お互いが高め合え
る集団になっていくとよいですね。そして、「よくなかったな」と自分で思ったことや、周りから指摘されたことがあ
れば、よくなるように改善していけると、さらによい１年生になっていくと思います。期待しています。 
 

 

 

～「夢」 １組担任 より～ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

＜６月の主な行事予定＞ 
3 日（月）完全更衣実施 

５日（水）・６日（木）第１回定期テスト 

６日（木）歯科検診（５～７組）  １０日（月）常任委員会 

１２日（水）壮行会           １３日（木）ひまわり教室       

２１日（金）休業日    ２１日（金）・２２日（土）地区夏季大会 

２５日（火）水曜時程 部活動中止 

２６日（水）火曜時程 北陸新幹線出前授業 

※避難訓練 （ 期日未定 ） 

＜７月の主な行事予定＞ 
３日（水）色決め集会 

１１日（木）～ 県夏季大会 

１５日（月）海の日 

１７日（水）・１８日（木）保護者会（午後） 

１８日（木）・１９日（金）確認テスト 

１９日（金）１学期終業式 

２０日（土）～８月２７日（火）夏季休業 

 

☆確認しましょう☆ 
〇初めての定期テスト実施    学習への取り組みの振り返りを 

第１回定期テストに向けて、勉強は計画的に取り組めているでしょうか。テストは緊張すると思いますが、緊張を

しない方法は、「自分はしっかり勉強したぞ！だから大丈夫！」という自信をもって臨むことです。テストは、今現在

の自分の実力を見極めるチャンスです。テスト後には必ず振り返りを行い、「がんばったこと・できたこと」は何か、

「できなかったこと・これからやっていきたいこと」をしっかり振り返りましょう。 

〇熱中症予防・体調管理を 
学年通信第２号でもお伝えしましたが、水分を多めに持ってくることや、朝食を食べること、睡眠時間を十分にと

ること、体調が悪いときは我慢せずに周りの人に伝えるなど、体調管理をしていきましょう。また、梅雨の季節です。

登下校で靴下が濡れる場合もありますので、替えの靴下や、タオルをカバンの中にいれておくとよいですね。 

～各クラスのいいところ・がんばっているところ（４・５月編）～ 

 学活の時間に、これまでの自分の振り返りや、学級目標が達成されているかを確認しました。いいクラスに
するためには、一人一人の心がけと、温かい声のかけ合いが大切ですね！ 

1 組・・・明るい・笑顔・ＰＥＡＣＥ     5 組・・・にぎやか・笑顔あふれる 

2 組・・・スマイル最強      6 組・・・声かけしてベル席◎・協力して給食準備◎ 

3 組・・・元気    7 組・・・教え合い◎・協力して当番活動◎ 

4 組・・・明るい・仲良し・元気 

「一日中好きなことをして楽しく過ごしたい。」そう思ったことのある人は多いのではないでしょうか。これは私の

夢です。この他にも、プロ野球の今宮選手に会いたい、大きな庭付きの豪邸に住みたい、ワンピースの最終回が知

りたい、・・・など書ききれませんが、大きなものから小さなものまでたくさんあります。ここに書いたような夢はもち

ろん実現させたいと思っていますが、実現できるかはわかりません。さらに、夢は増えることもあれば減ってしまうこ

ともあるのです。   

夢というものは変わっていくものだと私は思いますが、一つだけ私の中に変わらないものがあります。私はこれ

を「夢」ではなく「 志
こころざし

」とよんでいます。その「志」とは、「私自身が人の夢になりたい、そのための生き方をする」

というものです。私の夢は変わりゆくものですが、この志は変わりません。私の中で夢というものは、実現するため

に自分へ力を与えてくれるものですが、なくなることもあると思っています。しかし、志はなくなりません。なくならな

いからこそ貫き続けることができ、それはやがて周りに力を与えると信じています。 

このような大層なことを書きましたが、私自身も中学生のみなさんと同じで勉強の途中です。時に、面倒だなと

思ってついサボってしまったり、嫌だなと思って逃げてしまったりすることがあります。しかし、後から考えると、サボ

ったり逃げたりしていて人の夢になれるのか、と私が私自身に嘘をついたみたいで、とても悔しくて嫌な気持ちに

なります。それが、今度はまじめに頑張ろうとか、逃げずに頑張ろうという次の道を示してくれます。 

みなさんの中には、夢がある人もない人もいると思います。夢は変わっていくので今見つかっていなくても焦ら

なくて大丈夫です。ですが、「こんな自分になりたい」という理想の姿はあると思います。テストで良い点数をとる自

分、部活動で活躍する自分、あと５分早く起きられる自分、何でもいいと思います。そんな自分になろうとしているか

な？と時々振り返ってみてください。それが次の道を示してくれます。もしかしたら、人の夢はいつだってその人自身

なのかもしれません。 



５月 22 日(水)～24 日(金) 学級・学年の活動が目白押しでした！ 
 
学級レクリエーション（５月 22 日） 

教室でレクリエーションを行いました。グループ対抗や全員で動く 

ものなど、とても楽しそうな姿が見られました！ 

 

 

春季校外学習（５月 23 日）  
坂井市・あわら市にある名所を訪問し、名所の魅力や北陸新幹線開業に伴う取り組みなどについて調べるため、春

季校外学習を行いました。クラスごとに次のコースに分かれて訪問しました。 

１組：三国湊レトロコース（龍翔館～三国湊きたまえ通り）             ５組：あわら温泉コース（あわら温泉清風荘～芦湯） 

２組：あわら市吉崎地区コース（道の駅蓮如の里あわら～波松ステイ）  ６組：東尋坊コース（東尋坊） 

３組：丸岡城コース（丸岡城～文の館）                             ７組：金津創作の森コース（金津創作の森美術館） 

４組：丸岡町竹田地区コース（ちくちくぼんぼん） 

 

～校外学習の感想～ 
＊今回三国に行き、古くから伝わる歴史について学ぶことができました。龍翔博物館から三国を一望できるベラン

ダがあり、三国の魅力の１つを知ることができました。校外学習を通して、三国の人たちが残してきた大事な建物

や物の魅力に触れることができてよかったです。次はもう一度じっくり見てみたいです。（１組） 

＊蓮如の里あわらに初めて行きました。駅の工夫や人気商品があることを知り、他の道の駅とは違うことも分かりま

した。波松ステイでは、流木アート体験をしました。波松小学校は休校していて、絵などをかいた跡があって、小学

生に戻った気がしてワクワクしました。（２組） 

＊丸岡城に行き、初めて知ったことがたくさんありました。例えば天守にかかる重さは、100 トン以上あることなど、

何回も行ったことがある丸岡城でも知らないことがまだあったので、いい学習になりました。（3 組） 

＊ちくちくぼんぼんは、自然に SDGｓをやっていることがとてもすごいと思いました。特に、木育TOY ルームにはとて

も感心しました。なぜなら、すべてのおもちゃや遊具に捨てるはずの木を使っているからです。また、子どもから大

人まで楽しめるイベントや学校の形に少し手を加えて施設にするのも SDGｓだと思いました。（４組） 

＊清風荘の方々のお話を聞いて１番驚いたことはお客さんの人数です。あわら市の人口に比べて１年間に来るお客

さんが３倍にもなっていることや、外国人が多いことに驚きました。足湯もとてもよかったです。（５組） 

＊北陸新幹線が開業したことで、関東からもたくさん観光客が来ていて、遠くから東尋坊に来てくれて嬉しいなと思

いました。私は、１回しか来たことがなかったけれど、たくさんの方から東尋坊の魅力を教えていただくことができ

ました。（６組） 

＊私は、最初は別の場所に行きたかったのですが、金津創作の森美術館に行ってよかったなと思います。ガラス工

房を見学したり、野外美術館で５つのアートを見たりしました。案内や丁寧に説明してくださった学芸員に感謝し

たいです。創作の森は、北陸新幹線が開業しても交通面が課題になっていることや、SDGｓのことも知ることがで

きてよかったです。（７組） 

 

～出発式～ 

                                            
 

 

 

 

 

 
 
 

 

 

 

 

 

初！学年レクリエーション（5 月 24 日） 
 代議員が昼休み・放課後に何度も集まって話し合い、み

んなが楽しめるような企画を立ててくれました。たくさん

の「楽しかった！」の声！代議員さん、ありがとうございま

した！ 

①ワープリレー  ②ドーン！じゃんけん ③集合写真撮影 


